
 

深圳市全景网络有限公司 

证券代码： 002640                             证券简称：跨境通 

跨境通宝电子商务股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2023 年 5 月 9 日 (周二) 下午 15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长李勇 

2、总经理贾润苹 

3、财务负责人李玉霞 

4、董事会秘书张红霞 

5、独立董事杨波 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

1、今年的公司发展规划有没有建直营平台的打算 

您好，公司下属公司深圳飒芙主要通过自有网站开展业务，

目前，飒芙已经积累了包括泳装、女装、男装等为主，家居、配

饰等时尚衍生商品在内的众多优势品类，业务遍及欧洲、美洲、

中东、东南亚等各大经济体市场。感谢您的关注。 

2、十大流通股东之一的李洁敏和广州国资是什么关系？ 

您好，李洁敏与新兴基金不存在一致行动关系。 

3、公司考虑过降低经营成本，提高净利润的手段吗？ 

您好，公司一直在加强成本管控，减少财务费用支出，持续

改进经营管理，提高企业经营效率。感谢您的关注。 

4、请问第二季度公司实现营业收入会比一季度增长吗 
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您好，公司管理层将继续勤勉尽责，围绕公司总体战略推动

公司业务高质量发展，将公司做大做强，增强市场和投资者信心。

公司具体经营情况请关注后续披露的定期报告。感谢您的关注。 

5、公司是否有定增计划，引入投资人进度如何 

您好，目前公司无定增计划，同时公司也在广泛寻求与战略

投资者的合作，认为除资金方面投入外，战略投资人能够广泛整

合行业资源，助力公司未来业绩持续增长，感谢您的关注。 

6、有没有考虑总公司设在海南，享受低税率？ 

您好，公司目前无此计划，感谢您的关注。 

7、看财报显示出口占比较低。针对出口，公司管理层有什

么应对措施或是新的战略规划吗？ 

您好，公司正在不断尝试拓展新兴市场，同时关注除部分传

统品类以外的商品，以增强公司整体营收。感谢您的关注。 

8、请问今年上海优壹宝贝业务会有增长吗？ 

您好，公司管理层将继续勤勉尽责，围绕公司总体战略推动

公司业务高质量发展，将公司做大做强，增强市场和投资者信心。

公司具体经营情况请关注后续披露的定期报告。感谢您的关注。 

9、请问董事长，根据公司业务发展情况 2023 年的业绩能否

确定盈利，且是否大幅盈利？ 

您好，公司管理层将继续勤勉尽责，围绕公司总体战略推动

公司业务高质量发展，将公司做大做强，增强市场和投资者信心。

公司具体经营情况请关注后续披露的定期报告。感谢您的关注。 

10、请问董事长，在市值维护上面，公司有何举措 

您好，公司将不断增强公司核心竞争力，努力提升公司经营

业绩。同时，不断推动公司高质量发展，提升公司内在价值，助

推市值持续增长。公司将加强与投资者的互动交流，进一步传递

公司投资价值。谢谢您的关注。 

11、公司董秘近期回复，没有参加广交会、以及郑州的跨境

电商大会？请问公司，不参加该类行业大会是基于什么出发点？ 
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今年是否有筹划参加其它行业重要活动？ 

您好，公司参加各类行业活动的判断为综合性的原因，目前

公司主营为跨境电商零售业务，业务受众广泛分布于全球不同的

区域，为了更好地提升对外宣传的力度，公司后续会视业务发展

情况参与相关活动。感谢您的关注。 

12、公司对未来发展信心大不大？能否给投资者一颗定心

丸！ 

您好，公司将在做好自身经营的前提下，利用国家对跨境电

商的政策的支持为企业赢得良好发展机遇，公司管理层将继续勤

勉尽责，围绕公司总体战略推动公司业务高质量发展，将公司做

大做强，增强市场和投资者信心。感谢您的关注。 

13、目前子公司具体多少个？如何监管？ 

目前公司共有一级子公司 7 个，主要通过以下几点进行监

管：（1）健全内控体系，完善内控制度。（2）强化内部审计监

督职能。（3）提高公司管理层风险意识，强化企业内部控制执

行的有效性。（4）加强与各子公司负责人的沟通。 

14、公司二季度业绩有望稳定提升吗？ 

您好，感谢您的关注，公司二季度业绩情况请关注后续公司

披露的相关定期报告。 

15、能介绍了一下大股东李洁敏吗？ 

你好，感谢您的关注，截止 2023 年 3 月 31 日，李洁敏持股

比例为 3.06%，不是跨境通大股东。 

16、您好，请问广州国资什么时候持股的，持股比例多少？ 

您好，感谢您的关注，广州新兴基金于 2019 年 10 月持有跨

境通股份，目前持股比例为 8.47%。 

17、股东蒋洁敏是否跟其他股东为一致行动人？ 

您好，股东李洁敏与持股 5%以上股东不为一致行动人，与

其他股东是否存在一致行动关系尚不得知。 

18、李总你好！非常感谢您的回答！希望公司在资本、市场、

技术、人才、管理方面全面布局发展。希望跨境通成为全球最先
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进的电商企业！超越亚马逊！谢谢！ 

您好，您的建议代表了一部分市场心声，公司对市场的声音

始终高度关注，感谢您对公司的关注。 

19、现在公司在拓展出口业务都有什么具体的计划吗？ 

1、2023 年会强化和竞争对手的差异化竞争策略，以吸引消

费者并在市场中获得份额。2、持续加强产品设计和质量控制。3、

积极拓展新兴市场份额。4、公司会持续提高运营效率和降低成

本，以增强竞争力和盈利能力。感谢您的关注。 

20、最近公司的员工有大幅减少吗？跟去年同期比员工减少

还是增加？ 

您好，公司截止 2022 年底员工人数为 1014，较上年相比变

动较小。 

21、您好，目前广州国资持股多少？ 

您好，感谢您的关注，目前广州新兴基金持股 1.32 亿股，

持股比例 8.47%。 

22、李总你好！请简述一下公司进口业务 2023-2025 年的

发展计划。谢谢！ 

您好，公司发展战略主要有以下几方面：1、持续增强公司

财务体系的稳健性和可持续性，优化现金流管理；2、坚持自有

品牌建设路线，逐步提升品牌形象；3、聚焦核心业务，出口、

进口业务齐头并进；4、顺应跨境电商的政策机遇，积极探索新

业务增长机会。感谢您的关注。 

23、请问公司和京东在海外有合作吗？有传言京东并购跨境

通吗？ 

您好，公司进口业务与京东平台一直保持良好合作关系，感

谢您的关注。 

24、请问，公司的互联网金融业务是否仍旧正常开展？ 

您好，公司目前未开展互联网金融业务。感谢您的关注。 

25、公司对于今年的布局能大概介绍一下？ 

您好，1、探索业务层面新技术、新模式的发展，为了更好
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的促进业务增长，提升公司运营效率；2、坚持品牌化发展，提

升品牌影响力；3、全方位拓展业务可能性，专注优势品类发展；

4、优化供应链以及物流端，提升公司运营效率。感谢您的关注。 

26、请问李总：未来债务重整人完成环球易购的债务重整后

是否考虑收回公司控股权，以提升公司出口能力和业务？谢谢！ 

您好，公司子公司环球易购已由管理人接管，现已进入破产

清算程序，不存在收回控股权的情形，感谢您的关注。 

27、出口业务不盈利么 

您好，公司出口业务主要来自于飒腾，2022 年飒腾营收 4.65

亿元，净利润-0.82 亿元。感谢您对公司的关注。 

28、看到贵公司部分高管在第一季度增持股份，但是看到增

持价格是 3 元多，请问这个价格是如何做到的，还是说价格有误 

您好，感谢您的关注，近期公司高管不存在增持行为，公司

部分高管曾在 2022 年一季度增持股份。 

29、公司今年有分红、送股吗？ 

您好，结合公司目前的实际经营状况，综合考虑公司长远发

展和短期经营发展实际需要，公司 2022 年度不派发现金红利，

不送红股，不以公积金转增股本，感谢关注。 

30、母婴产品通过什么渠道销售？ 

您好，线上业务主要通过与天猫、京东、拼多多等知名电商

平台，以及电视购物如东方 CJ，抖音直播等，线下渠道覆盖数

千家全国知名母婴实体店以及超市。 

31、请问，近期是否有调研团队，对公司开展调研？ 

您好，感谢您的关注，近期公司没有开展调研活动。 

32、你好李总监，想问一下 2022 年年度报告第 73 页。写到

利润总额 6,500 万，所得税 5,100 万。这个 100 万是按什么样

的税率上缴的？ 

您好，跨境通合并范围内有 45 个独立法人公司，其中部分

盈利，所得税费用较大。部分亏损，无所得税费用。您看到的是

合并口径的利润总额，所得税费用，净利润。感谢您对我们公司
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的关注，谢谢！ 

33、请问贵公司在职员工是多少？ 

您好，截止 2022 年底，员工人数为 1014 人。 

34、现在公司主要盈利是进口还是出口 

您好，目前来说公司盈利主要是进口业务。感谢关注。 

35、营收 72 亿，净利又下降了百分之九十七呢？ 

您好，净利下降是与上年同期进行的比较，2022 年与 2021

年公司合并范围变动较大，2021 年度合并了环球易购 1-11 月份

和帕拓逊 1-4月份的数据。感谢关注。 

36、广州国资是否考虑过退出？ 

您好，感谢您的关注，公司与新兴基金公司保持了良好的沟

通机制，新兴基金公司密切关注公司日常经营，并积极行使股东

责任。 

37、李总您好！未来公司会考虑和新能源汽车公司合作出口

汽车吗？谢谢！ 

您好，公司目前暂未考虑新能源业务合作事宜，公司将对相

关领域保持关注，感谢您的关注。 

38、出囗业务除主营服装外，今年有何拓展？ 

公司出口业务主要以 Zaful 为主，在 2023 年会强化和竞争

对手的差异化竞争策略，以吸引消费者并在市场中获得份额。

Zaful 以泳衣为核心类目，同时积极拓展女装、男装、鞋包和家

居配饰等类目。Zaful 在品牌定位上，做了全新品牌升级，强化

品牌定位和视觉形象，确立其在年轻消费者中的地位。感谢您的

关注 

39、哪个子公司贡献利润最高？哪个亏损最高？ 

您好，公司主要子公司上海优壹 2022 年度营收 67.39 亿元

约占跨境通营收的 92.90%，净利润 1.64 亿元。谢谢关注。 

40、董事长，你是否持有公司股票？ 

您好，本人目前持有公司股份 69 万股，感谢您在关注。 

41、由于国外的快时尚品牌大部分还是以实体店为主，请问
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ZAFUL 之后是否会有开实体店的打算？可以让顾客更好的了解

ZAFUL 的款式和商品质量。 

您好，公司快时尚领域业务未来将继续专注于线上销售，但

不排除出于品牌化建设的线下尝试，例如快闪店等线下店铺的开

设等。感谢您的关注。 

42、主营业务是跨境贸易还是国内电商 

您好，我公司主营业务为跨境电商零售业务，分为进口业务

和出口业务。感谢您的关注。 

43、请问李总，今年是否考虑合并环球易购的业务和财报？

谢谢！ 

您好，深圳环球易购子公司在 2021 年 12 月被破产管理人接

管，公司对其失去控制，不再纳入公司合并财务报表范围。感谢

你的关注。 

44、今后在出囗方面有何更大的拓展？ 

您好，公司正在不断尝试拓展新兴市场，同时关注除部分传

统品类以外的商品，以增强公司整体营收。感谢您的关注。 

45、请问李总，您说的除传统以外的产品是否包括新能源汽

车、家电等产品？谢谢！ 

您好，公司目前暂不涉及新能源汽车、家电等相关产品，感

谢您的关注。 

46、李勇董事长，积极寻求资本加入?目前是不是没有寻到

看得上公司的资本呢? 

您好，公司广泛寻求与战略投资者的合作，认为除资金方面

投入外，战略投资人能够广泛整合行业资源，助力公司未来业绩

持续增长，感谢您的关注。 

47、尊敬的李总，请问公司有信心重振出口业务吗？ 

您好，公司正在不断尝试拓展新兴市场，同时关注除部分传

统品类以外的商品，以增强公司整体营收。感谢您的关注。 

48、李总你好，请问贵公司的高管增持时间是在什么时候，

为什么增持价格只有 3 元多 
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您好，感谢您的关注，近期公司高管不存在增持行为。 

49、请问李勇董事长，2023 年出口业务如何做大？！谢谢！ 

您好，公司正在不断尝试拓展新兴市场，同时关注除部分传

统品类以外的商品，以增强公司整体营收。感谢您的关注。 

50、跨境通必须引入战略投资者，才能有资金支持，跨越式

恢复到曾经的辉煌。 

您好，公司广泛寻求与战略投资者的合作，认为除资金方面

投入外，战略投资人能够广泛整合行业资源，助力公司未来业绩

持续增长，感谢您的关注。 

51、为啥商信誉这么高 

您好，公司的商誉是 2018 年收购上海优壹子公司所形成的，

每年度末公司会聘请有证券资质的评估事务所对商誉进行评估，

截止 2022 年末商誉没有减值的迹象。谢谢关注。 

52、自跨境通摘帽以来，公司是否接受过调研考察活动？若

有，请问主要是哪些主体。 

您好，感谢您的关注，公司自撤销退市风险警示及其他风险

警示之后，尚未接受过调研考察。 

53、今年业绩怎么样，有信心没 

您好，2023 年一季度营收 15.86 亿元，较上年同期增长

8.24%，归母净利润 122.9 万，较上年同期-1015.97 万元，也有

较大改善。感谢您对公司的关注。 

54、请问，公司与广州国资是否建立有定期沟通的长效机制，

是否有对公司的经营进行建言献策？ 

您好，公司与广州新兴基金公司保持了良好的沟通机制，新

兴基金公司密切关注公司日常经营，并积极行使股东责任，感谢

您的关注。 

55、今年跨境通主要的发展方向是什么？ 

您好，公司发展战略主要有以下几方面：1、持续增强公司

财务体系的稳健性和可持续性，优化现金流管理；2、坚持自有

品牌建设路线，逐步提升品牌形象；3、聚焦核心业务，出口、
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进口业务齐头并进；4、顺应跨境电商的政策机遇，积极探索新

业务增长机会。感谢您的关注。 

56、你好李总 贵公司今年是否有计划扩大外贸出口区域， 

增强整体营收呢？对于改善公司营收方面是否有针性提升计划

呢？ 

您好，公司正在不断尝试拓展新兴市场，同时关注除部分传

统品类以外的商品，以增强公司整体营收。感谢您的关注。 

57、股东人数 

您好，根据中国证券登记结算有限公司深圳分公司提供的数

据，截至 2023 年 4 月 28 日，公司股东总户数为 103,519 户。感

谢您的关注！ 

58、你好请问顾斌拍卖的股份以经过户完毕了吗？ 

您好，感谢您的关注，截止 3 月 31 日，根据中登公司下发

股东名册查询，上述拍卖股份未办理过户手续。 

59、会引进新的资本吗？ 

您好，公司积极寻求资本加入，以改善公司财务状况，为公

司业务端寻找新的商业机会，感谢您的关注。 

60、为什么没有实际控制人？ 

您好，感谢您的关注，因公司不存在持股 50%以上的控股股

东，不存在可以实际支配公司股份表决权超过 30%的股东，持股

5%以上股东各自在公司中可支配表决权的股份数量差距较小，且

任何一方均无法依据其可实际支配的公司股份表决权足以对公

司股东大会的决议产生重大影响。故公司没有实际控制人。 

61、您好，我想请问一下财务负责人。2022 年度报告第 73

页上面有是这么写的。利润总额 6,500 万，所得税 5,100 万。净

利润为 1,400 万。我是北京投资者。我想问一下这个税率是怎么

计算的？ 

您好，跨境通合并范围内有 45 个独立法人公司，其中部分

子公司盈利，所得税费用较大。部分子公司亏损，无所得税费用。

您看到的是合并口径的利润总额，所得税费用，净利润。感谢您



 

深圳市全景网络有限公司 

对我们公司的关注，谢谢！ 

62、公司今年发展方向是怎样的？ 

您好，公司 2023 年经营计划如下：1、积极拥抱变化，探索

业务层面新技术、新模式的发展；2、坚持品牌化发展，提升品

牌影响力；3、全方位拓展业务可能性，专注优势品类发展。感

谢您的关注。 

63、今年跨境通有什么战略上的方向吗 

您好，公司发展战略主要有以下几方面：1、持续增强公司

财务体系的稳健性和可持续性，优化现金流管理；2、坚持自有

品牌建设路线，逐步提升品牌形象；3、聚焦核心业务，出口、

进口业务齐头并进；4、顺应跨境电商的政策机遇，积极探索新

业务增长机会。感谢您的关注。 

64、请问董事长，跨境通业务主要集中在深圳，你平时在深

圳还是太原？ 

您好，根据工作需要本人在公司总部和子公司均有办公，感

谢您的关注。 

65、为什么还不直播？ 

您好，感谢您的关注，本次业绩说明会方式为通过网络回复

问题形式召开。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023-05-09 

 


